

おちんちんの は。な。し

岩室 紳也

性はある程度語れる
んだけど、男の子の
性はよくわからない
よね。先生は泌尿
器科医だから話せる
でしょ」と頼まれま
した。パワー・ポイン
トなどもない時代だ
ったので、配布資料
をつくり、やっと使
えるようになつたり
一ulloで何ページに
もわたる講演原稿を
書いてみました。

講演で、男性とおぼしき人に
「あなたは男ですか、それとも
女ですか」と投げかけると、け
げんそうな顔で「男です」とい
う答えが返ります。次に

「ひつじて自分は『男』だと言
えますか」と聞くと、ほとんど

人が「おちんちんがついてい
るから」と答えられません。な
ぜでしょうか。

いつ書きながら、私が初めて
母親向けの性教育なるものをさ
せていただいた20年以上前の記
憶がよみがえってきました。「包
茎」と医学用語を羅列した原稿
先生。私は女だから女の子の

「おちんちん」が言えない

を読み返し
てみると
これでは要

「包茎というのは、思春期男
子の大きな悩みです。包茎とは
亀頭部を包皮が覆つた状態を言
い、包皮を翻転（ほんてん）す
るといふが出来ないのを真性包
茎。包皮を翻転し亀頭部が露出
できないようになるのが仮性包
茎」

講者は「わがくんなんなく」だろ
うなど気づかされました。
結局、口に出して言ひにくく
言葉を取り入れながら、わかり
やすさを優先して「男の子には
おちんちんがついています。生
まれた時はほとんどのお子さん
のおちんちんは先っぽまで皮に

どうして?
なんて?
根拠は?!

お母さんたちは私がおちんち
んといふ言葉を口にしても、恥
ずかしがるかもしれません。むしろ真
剣に話に聞き入ってくれてこま
した。「おちんちん」と言うの
が恥ずかしいと考へてこた自分
自身がむしろ恥ずかしくなりま
した。

(地域医療振興協会ヘルプ)
(モーション研究センター長)

(金曜掲載)

おちんちんの ほ・な・し

岩室 紳也

皆さんおちんちんの構造をちゃんと理解していますか。男の子が生まれた時のおちんちんは先端にある亀頭部が皮(包皮)に覆われた、いわゆる「包茎」の状態になっています。もちろん大人になっても包茎の状態のまま的人がいます。こういわれても女性はわからないですね。

では、とっくら型のセーターをかぶるうとしている自分の姿を思い浮かべてください。まだ、頭がセーターの穴から抜けない状態を「包茎」といい

ます。包茎のままだっておけど、頭(亀頭部)を洗うことができません。そしてセーターの内側(包皮内板)と頭(亀頭部)から出る垢(あか)が包皮の中にまた、セーターの入り口から細菌や汚れが入ったりして不潔になり、膿(うみ)がたまる亀頭包皮炎という状態にな

ミズにおしつこを…

落っていた
木の枝で土
の中からミ



この男の子がミズにおしつこをかける際に、ちゃんと包皮にならぬと抗生素を服用し、すぐ痛い思いをして包皮をむいてしまったままの腰を出す必要がありました。しかしながら、おちんちんをミズの方に向けて尿が狙つた方向に飛びません。そこで、木の枝を触って汚れた手でおちんち

のあります。包皮の中に細菌が入ったにもかかわらずお風呂に入つてもおちんちんの表面を洗つただけでした。包皮の中に入り込んだ細菌はその後繁殖し、数日後に亀頭包皮炎になつて泌尿器科に飛び込むことになりました。

この男の子がミズにおしつこをかける際に、ちゃんと包皮をむいて、おしつこの出口である外尿道口を出した状態でミズの方向に狙いを定めていれば、1回でミズに命中していました。たゞです。たゞその時に包皮の中に細菌が入つたとして、おも、お風呂で包皮をむいて洗つていれば亀頭包皮炎は予防できなければ。

(地域医療振興協会ヘルスプロモーション研究センター長)
(金曜掲載)

赤ちゃんの は・な・し

岩室 紳也

り、少しの痛みを伴いますが、包皮内板と亀頭部を一回一回ずつはがしていくば必ずむけるようになります」ということを具体的なデータで示したにもかかわらず、「何回も外来に来るのはトラウマにもなるかもしれないのに一気に手術をした方がいい」という意見も出されました。

不潔なだけでなく、そこにHPV(ヒトペリローマウイルス)が住み着き、むかないままの状態が長く続くと陰茎がんの原因になります。同じウイルスが女性の子宮頸がんの原因になることは今や医学界の常識です。

子どもの包茎について学会で議論した際に、医学的に清潔か否かが問題になるかと思つきや、ある先生が「包茎はみつともないですよ」という趣旨の言をされました。私が「毎日むき続ければ狭かった包皮口は広が

子どもの包茎はどうする?

泌尿器科の専門誌が行ったアンケート調査では、「子どもの包茎に時間かけていたい」という意見が多数派を占め、むき続けることで清潔を保ちましょうという私の主張は、どちらかといふと少數派のよう

です。でも、よく考えると、そもそも包茎をひく扱つかを医者にゆだねることが間違っていたと気が付かされました。昔は遊び仲間に、「あるいは錢湯で、おとなにむくことを教わったはずですが、医者で薬をもらひながらむくのは変ですね。むくべき

か、むかわるべきかは医学的な問題どころよりは、日常生活の問題です。お母さんたちに「むいた方がいいですか」と聞かれた時の私の答えは決まって「むかなくて今のところ死にません」です。



最終的にはむいた本人がむいたことを通じて我慢を覚え、頑張り通せたことを誇りに思えるまで支え続けることが、おとなのは責任ではないでしょうか。(地域医療振興協会ヘルスプロモーション研究センター長) (金曜掲載)

おちんちんの は・な・し

岩室 紳也

そもそも生まれた時はほとんどのが包茎です。大人になつた時に包茎ではない状態、すなわち亀頭部が常に露出している状態になる人は男性の3人に1人です。しかし、温泉や銭湯の男湯の中では、包茎の方はそれとなく隠し、包茎ではない方はそれとなく見せるという情景が繰り広げられています。

どうして包茎のままの人と包茎ではない状態になる人の違いがあるのかはわからていませんが、少なくとも亀頭部が常に露出していない人でも、むい

て、洗って、スムースに包皮を戻せるのであればまったく問題はありません。しかし、「包茎」をインターネットで検索すると想像を絶する件数がヒットします。トップでヒットするのはほとんどが手術を勧めるサイトですし、実際に手術を受けている人が少なくありません。

スムースに包皮を戻せるのであればまったく問題はありません。しかし、「包茎」をインターネットで検索すると想像を絶する件数がヒットします。トップでヒットするのはほとんどが手術を勧めるサイトですし、実際に手術を受けている人が少なくありません。

持ち物より持ち主が大事

大事」と教
えてくれた

のは私の妻です。女性は多様性を受け入れてくれていて、虚勢を張りたがっているのは男性の方です。

持ち物より持ち主が大事。みんなちがって、みんない。清潔でさえあればどのようなおち

んちんであってもいいんだよ、とお互いを認め合う社会の大切さを、たかがおちんちん、されどおちんちんが教えてくれてい

るのかもしません。

(地域医療振興協会ヘルスプロモーション研究センター長)

(おわり)

男はブライドの生き物といわれているようですが、包茎が多い日本では包茎ではないことが

多いです。女性は多様性を受け入れてくれるのに、虚勢を張りたがっているのは男性の方です。

持ち物より持ち主が大事。みんなちがって、みんない。清潔でさえあればどのようなおちんちんであってもいいんだよ、とお互いを認め合う社会の大切さを、たかがおちんちん、されどおちんちんが教えてくれてい

るのかもしません。

(地域医療振興協会ヘルスプロモーション研究センター長)



少なくありません。「何歳で何センチ以上あれば正常と言えるのでしょうか」と聞かれることもあります。

標準を外れていたらかわいそ

う。できることがあればしてあ

げたい気持ちがわからないでも

ないのでですが、この気持ちの背

景には一定範囲に入っているこ

とで安心し、逆に一定範囲から

はみ出している人を排除する気持

ちの表れにも思えます。成人で

勃起した時に5㌢あれば十分で